

LA SEGUNDA - STGO-CHILE				16.12.2009
20.93x4.75	2	Pág. 17		15050199-0



Aceleran negociación colectiva en Chuqui para cerrar acuerdo antes de Navidad

Los 21 dirigentes sindicales del grupo negociador, en una pausa durante una de sus sesiones con Codelco.

LA SEGUNDA - STGO-CHILE

8.74x26.74

3

Pág. 17

16.12.2009

15050200-3



5 0 2 0 0

“Ojalá podamos terminar antes de la Navidad”. El dirigente del sindicato número 3, Miguel López, expresa de esta forma la ansiedad del grupo negociador ante Codelco para terminar pronto de ver los distintos temas aún pendientes con la administración en este proceso de negociación colectiva.

Ayer el grupo de 21 dirigentes de los sindicatos N° 1, 2 y 3 se quedaron conversando con los negociadores de Codelco hasta las 4 de la mañana para intentar llegar a acuerdo sobre el Bono de Gestión Anual (BAG). Quedaron algunos temas pendientes en ese punto, y hoy se retomaron las tratativas a las 11 de la mañana.

La idea es poder ir cerrando los asuntos en los que hay más acuerdo, explica López, y discutir finalmente aquellos donde hay más distancias.

En el tema del BAG no se pide un monto en dinero fijo, sino que lo que se negocia son los porcentajes que forman parte de la ecuación para calcularlo, entre los que se tiene en cuenta el sueldo base, más la producción de la mina, los costos de producción, el precio del cobre, etc.

“Entre los puntos de desencuentro está lo que se entiende por productividad, y eso es muy importante que quede claro, pues puede estar relacionado a una mejora en la ley de cobre que escapa de lo que nosotros podemos hacer como trabajadores, o con disminución de la dotación, o bien cómo producir más con la misma gente y con qué mecanismos”, detalla el dirigente.

Los trabajadores de Codelco llevan ya tres semanas de negociaciones con la empresa, las que tuvieron un quiebre tras la paralización de Chuqui —como un llamado de adverten-

cia a la administración— el pasado 9 de diciembre. Luego de ese incidente, las mesas de diálogo no se han detenido.

Trabajadores en alerta

López explica que debido al tiempo que han tomado las tratativas, hay un poco de nerviosismo entre los trabajadores, pues comienzan a generarse noti-

Este viernes el grupo de dirigentes sindicales espera llevar los avances de las conversaciones a una asamblea general con los trabajadores.

cias de distinto tipo y que “no corresponden a la realidad, porque aún no tenemos temas 100% listos con la empresa”.

Por eso, esperan realizar una asamblea informativa este viernes en Chuqui. **“La idea es poder liberar un poco de tensiones, y ojalá llevar un proyecto de negociación con un 60% a 70% de avance,** para que todos obtengan la información fidedigna y no sólo rumores, y también ver cómo responden a lo que se ha acordado”, dice López.

Codelco presentó sus propuestas a los trabajadores el pasado jueves en distintas materias. Ahora es el turno de que los sindicatos respondan a la empresa, y para lograr avances en materias donde hay más puntos en común, como los beneficios que la minera estatal entrega en materias sociales, así como en educación. Para ello, luego de terminar la discusión sobre el BAG, se formarán mesas de trabajo específicas para “amarrar” esos temas y seguir con los que aún no se han tocado en la mesa, como el bono por término de conflicto. ■